



LES GRANDES
CATHEDRA-
LES

— o —
REIMS

LA tradition rapporte que saint Sixte occupa le premier le siège métropolitain de la ville de Reims, vers 290, et que la cathédrale aurait été bâtie sur l'emplacement d'un temple païen que saint Nicaise avait consacré à la Mère de Dieu en 401, cinq ans avant d'être martyrisé par les barbares.

A la fin de ce siècle, lorsque toutes traces de ces mauvais jours furent effacées, des événements qui, par leur importance, préjudicèrent en même temps à la gloire et à la grandeur du siège métropolitain de Reims, s'y accomplirent : en 496 Clovis vint y recevoir le baptême des mains de l'archevêque saint Remy et, plus tard, ses fils y furent oints de l'onction royale ; de ce jour Reims devint la cité sainte, et les voûtes des cathédrales qui se sont succédées depuis resplendirent de la beauté des cérémonies qui s'y déroulèrent, lorsque au milieu d'étincelants cortèges, de poursuivants d'armes et de rois d'armes portant solennellement les couronnes, les épées et

les sceptres, celui en qui des milliers de sujets mettaient leur espérance venait y recevoir la couronne royale, tandis que la lumière raréfiée qui tombait des vitraux gothiques semblait concentrer sur lui seul ses prodigieuses gemmes.

N'ont-elles pas vu sacrer : les fils de Clovis, puis Théodebert Ier, Théodebald, Dagobert Ier, Dagobert III, Chilpéric II, Thierry IV, Louis le Débonnaire par le pape Etienne IV, Philippe Ier, Louis VII par Innocent II, Philippe-Auguste, Louis VIII, Louis IX en présence du roi d'Angleterre, Philippe III le Hardi, Philippe IV, Louis X le Hutin, Philippe V le Long, Charles IV dit le Bel, Philippe VI, Charles VII et, au moment où ce dernier recevait l'onction royale, la Pucelle se jeter à ses genoux, lui embrasser les jambes et pleurer à chaudes larmes.

On assure qu'elle lui dit : "O gentil roi, maintenant est fait plaisir à Dieu qui voulait que je fisse lever le siège d'Orléans et que je vous amenasse en votre cité de